

Canadian Friends of the École Biblique Les amis canadiens de l'École Biblique

BOARD OF DIRECTORS/ MEMBRES DU CONSEIL

President/Président
Michael W. Higgins
Corpus Christi College and St.
Mark's College, Vancouver, BC

Vice-President/Vice-Président
Murray Watson
Barrie, ON

Secretary-Treasurer/
Secrétaire-Trésorier
Dona Harvey
Waterloo, ON

Past President/Ancien Président
Eileen Schuller, OSU
McMaster University
Hamilton, ON

Élaine Champagne
Université Laval
Québec City, QC

The Rev. Eleanor R. Clitheroe
St Catharines, ON

Sandra R. Demson
Toronto, ON

Jean Duhaime
Montréal, QC

Daniel Machiela
McMaster University
Hamilton, ON

Patrick Martin
Toronto, ON

Hervé Tremblay, OP
Collège universitaire dominicain
Ottawa, ON

Peter Warrian
University of Toronto
Toronto, ON

EX-OFFICIO

Jean Jacques Pérennès, OP
Academic Director/Directeur
École biblique et archéologique
française de Jérusalem

ADMINISTRATOR/ ADMINISTRATEUR

Timothy Hegedus
Waterloo, ON N2J2R7
cfeb.aceb@gmail.com

Mai 2022

Chers amis de l'ACÉB,

Les Amis canadiens de l'École biblique vous saluent chaleureusement ! Une fois de plus, nous avons le plaisir de vous offrir le dernier numéro en couleur des *Nouvelles de Jérusalem* et l'infolettre des Amis canadiens du printemps 2022. Si vous préférez recevoir *Nouvelles de Jérusalem* par voie électronique, veuillez contacter Tim Hegedus à cfeb.aceb@gmail.com.

Les dernières nouvelles de Jérusalem :

Nous sommes ravis de vous offrir cette mise à jour de Jean Jacques Pérennès, directeur de l'École :

"La nouvelle la plus significative de cette année académique 2021-22 est le retour d'un groupe important d'étudiants après une année où, à cause de la Covid, ils n'ont pas pu venir physiquement à Jérusalem et ont dû suivre les cours à distance.

"Cette année, nous avons accueilli une classe complète et diversifiée d'hommes et de femmes de différents pays, et nous avons pu accepter de nouveaux étudiants dans le programme de doctorat. Depuis le printemps 2022, nous accueillons également à nouveau des universitaires internationaux qui viennent utiliser notre bibliothèque et partager l'expertise de nos professeurs.

"En janvier 2022, la visite du Maître de l'Ordre et Grand Chancelier de l'École biblique, Gerard Francis Timoner III, nous a permis d'évaluer l'évolution de l'École et d'approuver le plan stratégique élaboré par le Conseil académique au cours de l'année écoulée. Ce plan établit les grandes priorités pour les dix prochaines années :

- la conduite de la recherche et l'établissement d'accords avec d'autres universités et centres académiques,
- le renforcement de la compétence et du niveau du corps enseignant,
- l'intégration croissante de l'archéologie et des études bibliques,
- le développement des études sur Qumrân et autres travaux interdisciplinaires, notamment dans le cadre de la Bible et ses traditions (BEST), etc.

"Nous avons également continué à travailler à la préservation de nos sites archéologiques à Gaza et renforcé l'évaluation des vestiges byzantins sur le site de Saint-Étienne. Enfin, au cours de l'année à venir, nous prévoyons de rénover l'une des deux résidences d'étudiants. Ils s'agit d'un projet coûteux et assez complexe, car le bâtiment a été construit au début du 20^e siècle. Nous sommes convaincus que nos amis et mécènes nous aideront à réaliser ce projet important pour l'avenir." Jean Jacques Pérennès, op

Nouvelles des membres du conseil d'administration :

Le président du conseil d'administration, Michael Higgins, a annoncé qu'il prendra sa retraite le 31 juillet après avoir quitté son poste actuel de directeur et

président intérimaire des collèges St. Mark's/Corpus Christi de l'Université de Colombie-Britannique.

- Eileen Schuller, ex-présidente, a donné une présentation en ligne sur le 50^e anniversaire du lectionnaire de Vatican II. Intitulé "Reading the Bible in the Lectionary: Gift and Challenge"; le webinaire a été proposé par la School of Theology and Ministry du Boston College.
- Dan Machiela a récemment passé un mois à faire des recherches à l'École biblique de Jérusalem. Après de nombreuses années passées au sein du Département d'études religieuses de l'Université McMaster à Hamilton (Ontario), Dan occupera, à partir du 1^{er} juillet, le poste de professeur associé de Bible hébraïque / Ancien Testament au Département de théologie de l'Université de Notre Dame (Indiana).

Pour plus d'informations, consultez nos sites Web:

Si vous souhaitez plus d'informations sur l'École, n'hésitez pas à consulter le site web de l'École, qui est fréquemment mis à jour avec des articles, des événements, des conférences et des vidéos. Voir [:http://www.ebaf.edu](http://www.ebaf.edu)

Et n'oubliez pas de consulter le site des Amis canadiens : en anglais à <https://www.cfebweb.ca> en français à <https://www.acebweb.ca>. Les deux sont mis à jour régulièrement.

Bourses d'études accordées :

- Le Dr Dan Machiela a reçu une bourse pour son séjour de recherche à l'École du 27 mars au 12 avril 2022.
- Stéphane F. Saulnier, professeur d'Écriture Sainte au Newman Theological College à Edmonton, AB, a reçu une bourse pour son séjour de recherche à l'École pendant le trimestre d'hiver 2023 (février à mai).

Procédure spéciale d'attribution des bourses pour l'année 2022-2023 :

En dépit de la pandémie de COVID-19, les Amis canadiens de l'École biblique continuent d'offrir des bourses d'études ou de recherche à l'École biblique de Jérusalem. Mais nous reconnaissons l'incertitude de la situation et la difficulté de définir des plans à long terme pour étudier ou faire des recherches à Jérusalem. Afin de faciliter l'attribution des bourses des ACÉB pour l'année académique 2022-2023, les candidatures seront accueillies en tout temps jusqu'au 31 octobre 2022. Une décision sera rendue dans un délai d'environ un mois après leur réception. Nous reviendrons à la procédure normale l'an prochain, avec la date limite du 31 janvier pour les candidatures pour l'année académique 2023-2024.

Nous sommes ravis que Stéphane Saulnier (voir ci-dessus) ait pu bénéficier de ce processus intérimaire ! Les étudiants et les chercheurs intéressés par une demande de bourse à l'École biblique sont invités à contacter Tim Hegedus à l'adresse cefeb.aceb@gmail.com.

Votre soutien :

Nous sommes reconnaissants à tous ceux qui contribuent aux Amis canadiens de l'École biblique. Nous vous rappelons qu'en plus de nos bourses d'études régulières, nous offrons maintenant deux bourses d'études nominatives - l'une en l'honneur du Père Philippe LeBlanc, OP, prêtre et militant international des droits de l'homme, membre fondateur et vice-président de longue date des ACEB, et l'autre en l'honneur du Père Guy Couturier, CSC, fondateur des Anciens et Amis de l'École biblique à Montréal et membre fondateur des ACEB, dont il a été le président de 2000 à 2009.

Si vous souhaitez contribuer à l'une ou l'autre des bourses d'études, la procédure est la même que pour un don régulier - mais veuillez ajouter le nom de la bourse d'études à laquelle vous souhaitez contribuer dans la ligne memo.

Les fonds versés aux ACEB servent également à financer la bibliothèque de l'École et les mises à niveau informatiques, ainsi que d'autres projets de l'École biblique.

Comment contribuer :

Vous pouvez remplir le formulaire de don ci-joint et nous envoyer un chèque par la poste.

Vous pouvez également faire un don en ligne sur les sites <https://www.cfebweb.ca> (en anglais) et <https://www.acebweb.ca> (en français). Il vous suffit de cliquer sur la rubrique "Faire un don".

Notre site Web comporte également un lien direct vers CanaDon. Il suffit de cliquer sur le lien CanaDon de la page d'accueil des ACEB.

Avec notre reconnaissance et nos meilleurs vœux,

Dr Michael W. Higgins

Président des ACEB

Courriel : mwhiggins@corpuschristi.ca

Dr Tim Hegedus

Administrateur

Courriel : cfeb.aceb@gmail.com